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「高知南中・高跡地をスポーツ施設に」
代表幹事 佐竹 新市
代表幹事 横山 敬

スポーツ振興委員会 委員長 宮地 貴嗣

年 月をもって、閉校した高知南中学・高等学校。
野球場、サッカー場、体育館、テニスコートなど、充実した運動施設が残っている。
周辺地域も含めて、高知南中・高跡地を総合的に開発して、
多くの高知県民がスポーツを楽しむことができるよう開放するとともに、高知県外からの
スポーツ合宿の誘致のためのスポーツ施設にリニューアルすることを提言する。

提言１高知南中・高跡地をスポーツ施設に。

 既存の野球場、サッカー場、体育館、テニスコートなどを多くの高知県民がスポーツを
楽しむことができるよう開放するとともに、高知県外からのスポーツ合宿などに利用で
きるよう開放する。

 高知県が所有を継続し、運営は 事業または指定管理者制度を活用する。
事業または指定管理者の候補としては、高知県内のスポーツ関連の法人・団体等を

想定する。

 校舎の各教室は、主にスポーツ合宿の宿泊に利用できるように改装する。
厨房も合宿の食事提供に利用できるよう改装する。

提言 高知南中・高跡地に高知ユナイテッド のホームスタジアムを。

 サッカー場は、高知から リーグを目指す高知ユナイテッド のホームスタジアムと
して活用できるよう整備する。

 高知ユナイテッド のホームスタジアムが誕生することは、県民が、とさでん交通な
どの公共交通機関を利用して、スポーツ観戦を気軽に楽しむことができるとともに、公
共交通機関の利用促進にもつながる。
親子、家族でスポーツを楽しみ、かっこいい大人に触れることができる機会を提供する
とともに、高知愛を高めて、将来高知で働きたい気持ちを持つ子どもたちに育ってもら
うことを目指す。



詳細説明
高知県観光振興部観光政策課が作成した
令和 年 県外観光客入込・動態調査報告書（令和５年９月作成）の
プロスポーツキャンプ等調査より

・路線バスの便がなくて、歩いて高知駅まで行った。もう少し便利な公共交通になれば嬉
しい。（オリックス・バファローズ高知秋季キャンプ・東京都・ 歳代女性）

・もう少しバスの便があれば嬉しいです。（オリックス・バファローズ高知秋季キャンプ・
滋賀県・ 歳代女性）

・東部球場行きのバス乗り場があれば分かりやすい。（オリックス・バファローズ高知秋季
キャンプ・大阪府・ 歳代男性）

・高知市内中心部から春野運動公園まで路線バスがないのは不親切です。行きはともかく、
帰りのタクシーはどう呼ぶのか不安です。（アルビレックス新潟春季キャンプ・岡山県・
50歳代女性）

・春野はるちゃん号（オンデマンドタクシー）に乗りました。春野総合運動公園までのバ
スをお願いします。（プロ野球プレシーズンマッチ・千葉県・ 歳代女性）

・春野球場までの交通の便が悪いので、来年のプレシーズンマッチは考えます。タクシー
の予約をしないと乗れないなど、手間も多くて不便。（プロ野球プレシーズンマッチ・
神奈川県・60歳代男性）

アンケートの中で上記のような意見が見受けられた。
折角県外から訪れたお客様に公共交通の不便さを知らしめ、高知県にスポーツ観戦に行く
には車で行くしかないと刷り込んでいるだけのようである。
しかしながら、 大プロスポーツ、野球・サッカーで比較すると野球の場合、高知市営球場
があり、ナイター設備等もあり、代替えは効くグランドが存在する。
しかしながら、サッカーにおいては春野運動公園に代わるものが無く、プロ野球キャンプか
らサッカーチームのキャンプ誘致にシフトする上でも必要な役割を果たすと考える。



※全体の日帰り客と宿泊客をみると、日帰り客の割合が ％、宿泊客が ％となって
いる。調査区分別にみると、宿泊客の割合は、アルビレックス新潟が ％で最も多く、
次いで野球プレシーズンマッチが ％、ライオンズ（ 班）春季が ％と続いている。

※立ち寄り観光スポットは、スポーツ観戦のみの立ち寄りなしの割合が ％と大半を占
めている。立ち寄った（立ち寄る予定）と回答された観光スポットでは、ひろめ市場が ％
で最も多く、次いで桂浜が ％、高知城が ％、日曜市が ％、牧野植物園が ％
と続いている。その他の観光スポットとして、仁淀川が 件（ ％）、四国八十八カ所霊
場関連が 件（ ％）、久礼大正町市場が 件（ ％）などが挙げられている。

と結果が出ており、その一つの要因が下記引用ではないかと考える。

※全体の入込利用交通機関をみると、自家用車の割合が ％で大半を占めて最も多く、
次いで航空機が ％、高速バスが ％、ＪＲが ％と続いている。
入込利用交通機関の項目ごとに最も多くなった調査区分と割合をみると、自家用車は

％でタイガース秋季、航空機は ％でアルビレックス新潟、高速バスは ％でラ
イオンズ（ 班）春季、ＪＲは ％でアルビレックス新潟となっている。※サンプル数の
少ないラグビートンガ、ハンファを除く。

車社会の高知県では当たり前の感覚を県外客に押し付けているため入込数が伸びない、宿
泊が少なく消費が抑えられているとも考えられる。

南高校跡地にサッカースタジアムを建設することで、高知県のスポーツ観戦においてのツ
ーリズムを向上し、高知県の重要な観光資源となり得ると考えられる。同報告によるスポー
ツ観戦客の一人当たりの県内消費金額（ 円）を用いて考えると年間 億以上の経済
効果が初年度より見込める。
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更に、スポーツ観戦後の動向を見てみると、以下引用





本件に関する問い合わせ先
土佐経済同友会 スポーツ振興委員会
委員長 宮地 貴嗣
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